

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Viernes 2 de Marzo de 1894.

Año XXIII. Núm. 6.237.

Desde Madrid

27 de febrero.

El señor Sagasta está mejor en cuanto se ha sentido libre de fiebre. Se ha levantado para que le hicieran la cama y ha tomado chocolate. Pero sintióse débil y que la cabeza se le iba efecto del mareo y se volvió á acostar. Esto dicho á la ligera sin el empleo de términos técnicos, explica perfectamente cuál es la situación del presidente del Consejo de ministros: la de una debilidad extrema y muy necesitado de descanso, quietud y aires puros para reponerse. ¿Cómo lograr nada de esto en su posición y sin poderse mover de Madrid?

No hay noticias oficiales directas de la negociación diplomática pendiente en Africa. Pero hay algo que con ella se relaciona muy íntimamente.—Dícenme que el ministro de Francia en Tánger, obediendo instrucciones de su gobierno y queriendo desmentir especies malévolas y dar una muestra de simpatía á nuestro país, pasó una nota al Sultan aconsejándole la conveniencia de que activara y ultimase la negociación pendiente con España, cediendo á las reclamaciones en el menor plazo posible.

Hubo de creer el Sultan que por no irle nada directamente en la cuestión á Francia podía usar con su representante la mayor franqueza y parece le contestó que tenía que medir, pesar y contrastar mucho la cifra de la indemnización antes de decidirse y que no sabía si podría resolver antes del Ramadan.

Visto lo cual por el ministro de Francia, parece que le determinó á dirigir una nueva nota al Sultan noticiándole que si las negociaciones que el embajador de España mantiene cerca de su persona no tienen satisfactorio término para antes del Ramadan, se retirará dándolas por rotas y proponiendo á su gobierno la prosecución de la guerra.

No puedo, como comprenderá el lector, comprobar noticias de esta índole y menos aun tratándose de cancillerías extranjeras. Pero pienso que algun fundamento tiene la noticia. Y de ella se desprende que lo que nuestro embajador extraordinario no ha creído oportuno decir directamente ha podido pensar que era conveniente hacerlo saber al Sultan por un medio indirecto. De todas suertes la oficiosidad del ministro francés, debida ó no á iniciativas de su gobierno, probaría que si hay motivos para que nuestro ministro de Estado hable de «las intrigas» que se desarrollan en la corte del Sheriff y con las cuales tiene que luchar nuestro embajador, no todas son en contra de España. A no ser que «no sea oro todo lo que reluce», como dice el adagio.

De las otras cuestiones relacionadas con el cambio de situación, crisis, modificación del gabinete ó lo que haya

de ser en definitiva, nada tampoco de nuevo hay hoy. La desaparición de la fiebre del señor Sagasta ha hecho caer mucho de ayer á hoy las esperanzas de un cambio que sería prematuro, no por que precisa que ultimen algo que tienen pendiente y que es cosa suya y que vayan además á las Cámaras á dar cuenta de su gestión.

Por lo demás, las cosas siguen como estaban y cada cual en sus trece. El señor Puigcerver firme en sus creencias contrarias en algunos puntos esenciales á las medidas económicas del señor Gamazo y dispuesto á dejar la cartera para no crear dificultades al señor Sagasta. El señor Capdepon, temblando, creo yo, de pensar en que la necesidad le lleve á sustituir á Puigcerver en Gobernación. Gamazo, encastillado en su satisfacción íntima de ser el salvador de nuestra Hacienda. Maura, sin saber lo que piensa el presidente de las cosas de Ultramar. Y Moret y López Dominguez pensando en que se deben quedar cuando son los primeros que debieran pensar en irse.—Z.

Movimiento político

SÍNTOMAS GRAVES

No hay nada nuevo sobre la crisis. Todo sigue en el mismo estado, y así seguirá hasta que el Presidente del Consejo esté mejor, ó hasta que regrese de Marruecos el general Martínez Campos.

La crisis, lejos de estar conjurada ofrece síntomas de evidente gravedad.

La enfermedad del Sr. Sagasta preocupa muy en serio á los políticos, no ya por la importancia de la enfermedad, sino por las consecuencias que á la política ha de traer la forzosa inacción del Presidente del Consejo de Ministros.

A este propósito dice «El Imparcial»:

«Entre la gente política se habla mucho de la situación que se crearía si el Sr. Sagasta se ve en la necesidad de abandonar por un espacio más ó menos corto la dirección del gobierno, para atender al restablecimiento de su salud.

La generalidad de los hombres políticos opina que en este caso no habría otra solución que nombrar un Gabinete parlamentario hasta que el jefe del partido liberal pudiera tomar otra vez la dirección de los asuntos públicos.»

No sería esa solución si el Sr. Sagasta se viera en la necesidad de abandonar la Presidencia del Consejo.

La solución, aunque á «El Imparcial» no le guste, sería otra: la vuelta de los conservadores sin intermedios de Gabinetes parlamentarios, que no servirían más que para jubilar al Sr. Sagasta y dividir á los liberales, con perjuicio de las instituciones y del país.

LA ROTURA DE LA COALICION REPUBLICANA

La unidad, la armonía y el concierto de los republicanos han producido sus resultados naturales y lógicos, idénticos á los de otras uniones, alianzas y coaliciones.

El caso es que la famosa coalición republicana se ha roto por la mitad del eje, como si la hubiera partido un rayo.

En casa de Pi, el proudhoniano cantonal y sinalagmático, se ha verificado la catástrofe, esperada por todos y más deseada por los republicanos que por sus adversarios.

Reunióse el Directorio de la coalición republicana, asistiendo al acto Pi, el hombre de una pieza impía; Salmeron, el de las ideas petrificadas; Labra, el de los almibares; Esquerdo, el del manicomio de Carabanchel; Pedregal (¿quién es?); Hidalgo Saavedra, el impertérito; Muro, el proteccionista; don Ambrosio Moya y el Sr. Palma, el de los discursos prehistóricos.

Hé aquí la resolución:

«Cada partido republicano recobra su libertad de acción, sin perjuicio de que se mantengan entre los tres las más cordiales relaciones.»

Este último extremo se está cumpliendo á las mil maravillas. Dos periódicos republicanos de la misma cuña y de la misma madera, «El Ideal» y «El País», se ponen como digan dueñas, y según telegrama que publicamos en EL BIEN PÚBLICO de ayer, hay pendiente un lance de «honor» entre los directores de uno y otro diario.

ELLOS SE LO DICEN TODO

«El Ideal» dice, entre otras cosas de sustancia, lo siguiente: «No nos sorprende el resultado de la conferencia. La coalición moralmente estaba rota, y claro es que lo mejor ha sido declararlo francamente.

De todos modos, el desengaño en las provincias será grande, porque al mismo tiempo que en todas ellas se acentúan las corrientes de unión, en Madrid no pueden ponerse de acuerdo los hombres que figuran al frente de los diversos partidos republicanos. Este es el hecho, el hecho triste.»

«El País» no se muerde la lengua, y dice:

«Lo decimos hoy con franqueza, sin amargura y sin propósito de molestar á nadie. En la coalición, los progresistas no sentíamos en torno nuestro ni fervor revolucionario, ni aptitudes de gobierno.

«Tenía aquella coalición una tendencia tardía é infecunda de propagandas legales, de apostolados de principios, algo de lo que, siendo excelente en 1868, antes de haber sido poder, resultaba hoy cándido é ineficaz para la conquista de la República.

«Los progresistas no podíamos estar á gusto, por mucho que su compañía nos honrase, al lado de los que des-

pues de más de veinte años de proscripción, piensan como en 1873 y proclaman la guerra al ejército, á la Iglesia, á la unidad política de la Nación, sosteniendo teorías, en las regiones abstractas de la ciencia estimables, pero que en la vida real de la política son perturbadoras, y ocasionadas á que una parte de la Nación se aleje de nosotros y nos niegue sus simpatías y su apoyo.

«Resultaba la coalición estéril desde el momento en que, mientras los progresistas afirmaban su amor al ejército, su respeto á la Iglesia y su unidad del Estado, propagaban otros, con el mismo vigor y la misma convicción, doctrinas totalmente contrarias.

Y basta por hoy de armonías republicanas.

DECLARACIONES POLÍTICAS

«El País», da á conocer, á título de información, pero garantizando la moralidad de las referencias, las siguientes declaraciones, hechas por un político conservador de autoridad:

«Pendiente está, y no olvidado de nadie, el dilema que Cánovas del Castillo planteó en un discurso pronunciado en el Círculo conservador en el mes de Octubre del año pasado: «En la cuestión de Melilla, si el Gobierno no procede con gran energía, perderemos nuestra legítima influencia en Marruecos ó el prestigio de nuestra bandera, y lo que es mucho más grave, de nuestro ejército.»

«Que el Gobierno no ha procedido con energía ni cosa que lo parezca, lo demuestra, aparte otras pruebas, el hecho de que al cabo de cinco meses no se ha terminado el conflicto.

«Que hemos perdido alguna de las cosas que Cánovas señalaba en su dilema, es innegable; y por esto el partido conservador no podía encargarse del poder sin que la cuestión de Marruecos esté totalmente terminada, de un modo ó de otro.

«Pero cuando el general Martínez Campos regrese de Marruecos varían mucho las circunstancias.

«Para el partido conservador no existen las dificultades y conflictos que el partido liberal ha ido acumulando sobre sí.

«La entrada de los conservadores en el Gobierno produciría como efecto inmediato la total desaparición de todo disgusto en Cuba, en Navarra, en las Provincias Vascongadas, en Cataluña, en Coruña y en las regiones vinícolas.

«Solamente con seguir una política pasiva, de reedificación, el partido conservador se garantizaría dos años de poder.»

Y añade el personaje conservador á quien «El País» atribuye las declaraciones anteriores:

«No quiero yo decir que seremos poder pronto, cuando regrese Martínez Campos de Marruecos. Lo que si ase-

guro, es que para ello no necesitamos la ayuda de los silvelistas. El día que estemos gobernando, nuestra mayoría parlamentaria se formará solamente de conservadores ortodoxos.»

«El País» concede gran autoridad á estas manifestaciones, y como son de interés, las consignamos.

Peregrinacion obrera á Roma

Leemos en el «Diario de Barcelona» del sábado:

Están ya dispuestas las camas para los peregrinos que hagan el viaje por mar en los buques de la compañía Trasatlántica, según noticias de Cádiz. Estas camas serán colocadas bajo cubierta, donde se habilitarán las habitaciones de los obreros que hagan el viaje.

Todos los peregrinos llevarán una cruz en el pecho como distintivo, que les caracterizará según de la provincia que procedan, por el color de ella; á este fin se ha hecho la siguiente distribución de colores: Cataluña, amarillo; Valencia, rojo; Baleares, marrón; Andalucía, rosa; Murcia, anaranjado; Navarra, azul celeste; Provincias Vascongadas, azul; Extremadura, gris perla; Castillas, morado; Leon, verde; Galicia, verde mar; Asturias, violeta, y Aragon, blanco.

Las personas que deseen formar parte de la peregrinacion nacional obrera á Roma deberán presentarse para su inscripcion en el local de la Asociación de Católicos, calle Canuda, 31, 1.º, de seis á nueve de la noche.

Reina grande entusiasmo entre los obreros del dique que posee en Cádiz la Compañía Trasatlántica, habiéndose inscrito ya cien de ellos, como tambien cuarenta en las minas de Aller de la Sociedad Hullera Española.

Incendio en Cádiz

Cádiz 28.

A las cuatro de la madrugada ha comenzado un incendio en un almacén de comestibles de la calle de Santo Domingo, frente á un convento.

Los serenos Francisco Sanchez Granado y Rafael Cumbreñas han salvado á veinticinco personas que vivían en la casa, encima del almacén quemado. Muchos niños y mujeres salían á la calle; la mayor parte han visto su ajuar, lo único que poseían, devorado por las llamas.

El cartero de la Trasatlántica, con exposicion de su vida, subió á las habitaciones donde vive y salvó la cartera de correos y la cartera de la correspondencia.

Ignórase el origen del fuego; créese, sin embargo, que el accidente ha sido casual.

El maestro de obras señor Miralles, el coronel del regimiento de Pavía señor Estruch, el Gobernador civil, el arquitecto señor Santalozza, el comandante de la guardia civil señor Barrera y el teniente señor Quevedo, han prestado excelentes servicios.

Las llamas subían por las azoteas de encima del almacén incendiado.

El Gobernador civil ha increpado duramente á los concejales por no haber agua para atajar el incendio.

El fuego acaba de localizarse á las ocho de la mañana. Dos compañías de infantería han contribuido eficazmente á obtener este resultado.

Los daños causados en la casa incendiada se calculan en algunos miles de duros, á parte del valor de todas las existencias del almacén, que eran numerosas, y han quedado destruidas.

En realidad el fuego ha terminado cuando se han acabado los combustibles. Con buen material de incendios el fuego bubiera durado media hora, pues se acudió á tiempo.

El encargado del establecimiento incendiado fué extraído de él medio asfixiado. Ahora está ya mejor. Hubo mujeres que tuvieron que descollarse desde el tercer piso, con auxilio de cuerdas.

Un dependiente de la casa cree el fuego fué debido á haberse arrojado algún fósforo ó colilla de cigarro en un sitio donde había sogas y latas de petróleo.

El fuego acaba de terminar á las diez de la mañana.

El fuego se propagó al entresuelo de la casa número cinco y destrozó los muebles y las ropas de varias familias de trabajadores. El alcalde les ha prometido socorrerles.

El almacén incendiado ha quedado convertido en un montón de cenizas.

Los soldados siguen arrojando agua.

No hay temor de que el fuego se propague á las casas próximas, por cuya consideracion las autoridades se retiran.

Noticias varias

El sábio Cardenal Fray Ceferino Gonzalez continúa, por desgracia, en el mismo estado de gravedad, siendo de temer un funesto desenlace.

La residencia del ilustre enfermo es diariamente visitada por distinguidas personas que acuden personalmente á enterarse de la salud del Cardenal.

—Para el regreso á la Península de la corbeta «Nautilus», hace falta un suplemento de crédito en el presupuesto de la isla de Cuba, cuya cifra se calcula en 50.000 pesos. El citado buque ha permanecido en la gran Antilla mas tiempo del calculado en el itinerario de su viaje de circunnavegacion.

—Leemos en un periódico de Santander:

«Es casi seguro que de un día á otro presentará la Compañía Ibarra á la Comandancia de Marina el abandono del casco del vapor «Cabo Machichaco» cuya descarga se dá por terminada.

En consecuencia, habrá de procederse á la extraccion del casco, previos los trámites legales, por la Junta de las obras del puerto, de acuerdo con dicha autoridad de Marina.»

«A 14.088 pesetas asciende lo recaudado por la Sociedad de capitanes y oficiales de la marina mercante, en favor de las familias de los nueve pilotos muertos en la voladura del vapor «Cabo Machichaco.»

—Se ha fundado, ó está á punto de fundarse en Madrid, una Sociedad con el título de «Gibraltar», de la cual formarán parte personalidades de gran representacion y valía, que se han distinguido por su patriotismo, entereza é ilustracion.

Así nos lo dice «La Correspondencia Militar». Su principal objeto consiste en la reintegracion de Gibraltar á la nacionalidad española.

—Ha quedado definitivamente acordado erigir un soberbio mausoleo en Melilla, dedicado á honrar y perpetuar

la memoria de los que murieron defendiendo el honor de la patria en el ataque de Cabrerizas y en las demás sangrientas jornadas de que fué teatro en Octubre y Noviembre últimos aquel campo.

Dicho monumento será costeado por el Ejército.

—El Sr. Romero Robledo ha manifestado á sus amigos que el Sr. Sagasta no podrá soportar mucho tiempo el peso abrumador de los desaciertos del gabinete que preside, y que bien por propio impulso ó porque las circunstancias le obliguen á ello se retirará del poder en un plazo relativamente corto.

Los ministeriales dicen que el señor Romero se ha equivocado muchas veces en sus profecias políticas, y por lo mismo carecen de autoridad sus afirmaciones.

—Los diputados republicanos evidencian que el acuerdo de recobrar su independencia cada fraccion, se ha adoptado por unanimidad, confiando en que mantendrán la armonía dentro del Parlamento, formando una minoría.

—Los fabricantes de azúcar de Granada parece que se van á arreglar por fin con el ministro de Hacienda.

Es muy natural, tratándose de azúcar, que todo se haya «suavizado».

—A consecuencia del proyecto de impuesto sobre los trigos extranjeros, han llegado á los puertos franceses muchos buques cargados del precioso cereal del que se han desembarcado muchos millones de hectólitros.

—Durante las pruebas practicadas en un acorazado alemán, ha estallado su caldera y han resultado muertos 46 de sus tripulantes y heridos muchos más.

¡Vaya unos ensayos!

—Han comenzado en Bruselas las anunciadas conferencias católico-sociales del abogado Gisselaire. En la primera ha descrito el estado de los obreros, que no eran otros que los esclavos en la edad anterior al Cristianismo. El resumen de su discurso fué que así como la Religion concluyó con la esclavitud antigua y hoy con sus últimos restos en el Africa, así tambien será la que resuelva el problema de los problemas contemporáneos.

—Sabido es que los grandes acorazados de la marina de guerra llevan protegido su casco por una red de malla que, tendiendo bajo la línea de flotacion, defiende la nave del torpedo lanzado por el enemigo.

Pues bien, eso no sirve ya para nada.

Un ingeniero austraco ha propuesto que los torpedos lleven unas cuchillas poderosas que cortarán la red metálica y harán á la vez que la explosion ocurra precisamente junto al casco del buque.

Dice el interventor que ni el torpedo perderá su fuerza impulsiva, ni será menos destructor que ahora.

—En una de las sesiones de la Academia de Paris. M. Hérard dió lectura á una interesantísima Memoria sobre el tratamiento de la tuberculosis por inhalacion de ozono, recomendada por los doctores Labbé y Oudin, quienes la han aplicado con éxito. Según dicha Memoria, parece que la influencia del ozono es altamente benéfica para los enfermos. El apetito renace, cesa la

transpiracion, la sangre se hace más rica en hemoglobina y los órganos respiratorios activan sus funciones.

Telegramas

Málaga 28.—El vapor «Isleño» ha conducido á Melilla mil camas que se destinarán á los barrecones que se construyen en la Alcazaba. Cuando dichos barracones estén terminados, podrán alojar tres mil hombres. Esta cifra será de aumento en la guarnicion de Melilla. La epidemia del tífus decrece visiblemente gracias á las acertadas medidas higiénicas adoptadas por el general Macías. Entre un total de 323 enfermos en el hospital hay 36 atacados del tífus.

Málaga 28.—Ha llegado el vapor «Sevilla». Durante la travesía se arrojó al mar, ahogándose, un penado condenado á cadena perpétua y al que llevaban al presidio del Peñón.

Ha llegado el soldado del Batallón disciplinario Antonio San José, que fué herido en el combate sostenido el día 28 de Octubre último, cerca de Cabrerizas. Dicho soldado marcha á Sanlúcar de Barrameda, en donde el Ayuntamiento le costeará una pierna artificial, y despues saldrá para Barcelona, en donde tiene su familia, y solicitará un estanco.

París 28.—Praga.—Esta mañana ha sido encontrada delante de una caja de préstamos una bomba de cristal en forma de pera que contenía 25 gramos de pólvora de mina y gran número de clavos. La mecha de dicha bomba estaba apagada.

Río Janeiro 27.—El almirante Gamma, que se hallaba á bordo del «Tamanave», ha salido al anochecer del puerto de Río Janeiro.

París 28.—Esta mañana han sido detenidos nueve anarquistas. Tambien ha sido reducida á prision la querida de Ortiz, de la que se sospecha que cooperó á la explosion ocurrida en el café del Hotel Terminus.

Londres.—M. Gladstone ha ido esta tarde al palacio de Buckingham con objeto de visitar á la Reina Victoria. Esta visita constituye el tema de todas las conversaciones y es considerada como una prueba de la próxima retirada de M. Gladstone.

San Petersburgo.—El «Mensajero del Imperio» dice que el cólera ha cesado en San Petersburgo desde el día 16 de enero último.

París 28.—Berlin.—Es completamente inexacto el rumor que ha circulado relativo á haber ocurrido un eneuero en la frontera entre un escuadron ruso y un escuadron alemán.

París 28.—M. Casimiro Périer, despues de haber consultado al Comité de servicios exteriores y de haber oído á M. d'Aunay, ha hecho firmar un decreto separando á M. d'Aunay, que habia desempeñado el cargo de ministro de Francia en Copenhague.

París 28.—Londres.—Con motivo de haber aprobado la Cámara de los lores las enmiendas de lord Salisbury, combatidas por el gobierno respecto á la adquisicion de tierras de poco valor y relativamente á la asistencia pública, el bill pasará de nuevo á la Cámara de los comunes para que discuta estas nuevas enmiendas.

París 28.—Londres.—La Reina Vic-

toria partirá el 13 de marzo para Florencia.

La «Press association» dice que en la entrevista con S. M. la Reina, M. Gladstone no habló una sola palabra relativamente á su dimision.

Roma.—En la Cámara de los diputados, el señor Crispi, contestando á las interpelaciones que se le han dirigido respecto de Sicilia, ha justificado el estado de sitio citando muchos hechos que lo motivan.

París 1.º.—El conde D'Aunay protesta en una carta contra su revocacion, afirmando que no es autor de las divulgaciones hechas por el «Figaro», cuyo periódico refiere que el agregado militar de Francia en Copenhague estuvo encargado, sin conocimiento del gobierno, de hacer gestiones cerca de la princesa Waldemar á fin de que se informara cerca del Czar de su actitud respecto de Francia. M. D'Aunay anuncia que se apelará ante el Consejo de Estado.

Gacetilla

Hace algun tiempo conmovió la opinion pública de la vecina isla la noticia, que cundió en Menorca, de que habia muerto violentamente una mujer de la villa de Petra, señalándose como culpables á dos hermanos sacerdote el uno, médico el otro, y á una sirvienta del primero. Entre nosotros se dió como cierta la existencia del crimen, y huelga añadir que los comentarios fueron muchos y picantes, sobre todo por lo que al sacerdote se refiere.

El digno señor Juez de instruccion de Manacor D. Rigoberto García, que tan gratos recuerdos dejó en esta ciudad, celoso de su mision tomó cartas en el asunto, y detuvo á los supuestos criminales. Instruido el sumario, se ha decretado la libertad del sacerdote por no existir cargo alguno contra él y como consecuencia de las razones expuestas por el abogado defensor en la vista celebrada al objeto de resolver la libertad del procesado, que ahora en virtud del decreto de la Audiencia se restituye a la sociedad, limpio su buen nombre de las mas ténua mancha que empañarlo pueda.

A la libertad del cura seguirá seguramente la del médico y la de la criada. Donde no hay delito no puede haber delincuente.

Aunque EL BIEN PÚBLICO no se hizo eco del *noticion*, como éste se propagó con insistencia entre nosotros, se complace hoy en consignar el anterior resultado dejando las cosas en su verdadero lugar, como es justo.

En vista de que la iglesia de Santa Margarita, aneja á la casa-escuela de las Hermanas Carmelitas del pueblo de Villa-Cárlos, no reunia las condiciones de capacidad para abrigar la multitud de fieles que á ella acuden y en particular á las funciones que mensualmente celebra el Apostolado de la Oracion, el Rdo. D. Eduardo Turmo, donante de la misma y actualmente Cura-Económico de la Parroquia de San Clemente, costea las obras de ensanche que se están practicando en aquel edificio, que, una vez terminadas, resultará de doble capacidad de lo que era antes, quedando además notablemente hermo-seado.

La Gaceta publica una R. O. fijando el día 15 de Julio para los exámenes de ingreso en las Academias militares, y aprobando el programa de aquellos. Las vacantes que deben cubrirse son: 305 de Infantería, 30 de Caballería, 53 de Artillería, 23 de Ingenieros y 25 de Administracion.

Las fuerzas del Bataillon de Infantería que guarnece esta ciudad, han empezado hoy á cumplir con el Precepto Pascual en la parroquia de San Francisco de Asis.

El Diario oficial anuncia la vacante de la Cátedra de Física y Quimica del Instituto de esta ciudad, dotada con 2.500 pesetas.

El vapor «Nuevo Mahonés» ha sido portador de los tambores para el Regimiento Regional núm. 2, y de cien sacos harina para la Administracion militar.

Con motivo del rigor con que se hace cumplir el Reglamento de Policía Urbana respecto al eierre de los establecimientos de bebida, el Café del Centro trata de constituirse en sociedad recreativa con la denominacion de «Casino del Centro», á cuyo fin ha presentado el correspondiente Reglamento á la Delegacion del Gobierno para su aprobacion.

Dice «Las Provincias» de Valencia del 24:

«La Emperatriz de Austria, que actualmente se halla en Alicante y que pensaba embarcar en Valencia para trasladarse á las Baleares, ha suspendido su viaje en vista del mal tiempo, quedándose en aquella capital y enviando á nuestra ciudad á su secretario particular el señor conde don Francisco Estergany, que se aloja en el Hotel de Paris, y que permanecerá en Valencia hasta tanto emprenda S. M. I. el viaje á las próximas islas del Mediterráneo»

Nuestros cajistas nos hicieron decir en el número de anoche que habia fallecido en Menton el dia 27 de Febrero último la Emperatriz Isabel de Austria cuando debiamos decir que habia llegado á aquella ciudad, error que nos apresuramos á rectificar.

Pasajeros llegados de Barcelona en el vapor «Nuevo Mahones», fondeado á las doce y media de esta tarde:

D. Roberto Mortenson; José Puig; Agueda Gomila é hija; Federico Canut; Pedro Ramirez; Jaime Masot. y Pedro Oliver.—Total, 8.

CORREOS PARA ULTRAMAR

Durante el presente mes de Marzo los dias de salida de los correos para nuestras posesiones de Ultramar y para América, serán los siguientes:

Para Cuba.—Salida de Barcelona los dias 6, 17, 18 y 26; de Madrid el 8, 19, 20 y 28; de Cádiz el 10; de la Coruña el 21; de Santander el 22; de Cádiz el 30. Vía New York, salidas de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábados.

Para Puerto Rico.—Salida de Barcelona el 6, 17 y 26; de Madrid el 8, 17 y 28; de Cádiz el 10 y 30; de Burdeos el 19.

Para Filipinas.—De Barcelona el 2 y 30; de Marsella el 18. Por la vía de Brindisi y vapores ingleses puede remitirse la correspondencia los dias 11 y 25.

Para Fernando Póo.—Salidas directas desde Cádiz el dia 30. Además puede remitirse correspondencia por la vía de Portugal, aprovechando las salidas de Lisboa los dias 6 y 21.

Para el Brasil, en vapores alemanes, vía de Lisboa.

—Salida de Madrid los lunes y los dias 3 y 19.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, el 10 y 24.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, el 5 y 19.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de la Coruña el 11 y 25.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—De la Coruña el 5 y 19. De Vigo los dias siguientes.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay, en vapores españoles.—Salida de Cádiz el 7. Salida de Barcelona, fechas variables.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 1.—4'30 t	
4 por ciento Interior.	68'05
4 por ciento Exterior.	77'77
4 por ciento Amortizable.	00'00
Billetes Hip. de Cuba 1886	108'90
Id. id. id. 1890	97'20
Banco Hispano-Colonial.	80'40
Ferro-carril de Francia	24'25
Ferro-carril del Norte	25'50
Id. de Orense.	0'00
Ferro-carril de Almansa	00'00
Id. de O. B. y Francia	53'62
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'87
Id. de Almansa.	56'12
Obligaciones C.ª Transatlántica.	81'75

Empeños del Castno Mercantil

Interior.	balde rs. vn. paga alcista.
Exterior.	10 rs. vn. paga alcista.

Cambio Mahonés

Barcelona 2.—9'40 m.	
4 por 100 Interior.	68'00
4 por 100 Exterior.	77'72
4 por 100 Amortizable.	00'00
Cubas 86.	108'85
Cubas 90.	97'15
Coloniales	40'15
Ferro-carril Norte.	00'00

Oficial

Madrid 1.	
4 por ciento Interior.	68'05
4 por ciento Exterior.	77'60
4 por ciento Amortizable.	77'80
Billetes Hipotecarios de Cuba 86	108'75
Id. id. id. 90	97'00
Acciones Banco de España	372'50
Id. Compañía arrendataria de Tabacos.	000'00
París á la vista.	22'00 á 22'55
Londres á la vista.	30'80 á 30'85
Londres 90 dias fecha	30'80

Calendario

Sale el sol 6 h. 31. Pónese 5 h. 54
1810.—Nacimiento de Leon XIII.
San Absalon mártir y S. Simplicio papa y mártir.
Santo de mañana.—S. Emeterio y S. Celedonio mártires.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Nra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0º, en mm.	764'57	763'95
Termóm. seco	12'0	12'8
Humedad relativa	93	82
Direccion del viento	NO.	NE.
Clase id.	Calma	Brisa
Estado de la atmósfera	Cumulus	Str. Cum.
Tem. máx. á la sombra.	14'2	
Id. máx. al sol.	24'8	
Id. mínima	7'6	
Id. id. irradiacion.	6'0	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	106	
Lluvia en id. en mm.		
Evaporacion en id.	2'1	
Ascenso del baróm. id.		
Descenso id. en id.	0'05	

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:
Dia 21 Febrero.—1 buey, 149 kilos,

Juan Mercadal (Alayor); 1 ternera, 94, Biniay Vey; 1 carnero, 19, Se Furana de Lorenzo; 1 id., 34, Hort d'en Muri-llu; 3 id., 54, Sant Bertumeu; 1 id., 16, Murellet; 2 cabras, 24, Binisegui, y 7 cerdos, 370.

Dia 22.—1 ternero, 97 kilos. Refal Nou; 1 id., 187, Biniperrell, y 2 cerdos, 42.

Dia 23.—1 buey, 250 kilos, Juan Caules; 1 id., 220, Nicolás Pons; 1 id., 233, Santa Ponsa (Alayor); 1 vaca, 169, Ses Erenetas; 1 ternero, 234, Francisco Borrás; 1 ternera, 70, Biniati de Antonio; 1 carnero, 15, Biniay; 2 id., 27, Binimaimut; 2 id., 25, Murellet, y 4 cerdos, 171.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 1.—9'30 n.

Se han recibido nuevos pliegos de la embajada á Marruecos, los cuales no añaden nada á lo ya telegrafado.

Han conferenciado sobre la crisis los Sres. Moret y Puigcerver.

El Sr. Sagasta ha conferenciado con los marqueses de la Vega de Armijo, y de la Habana sobre la reapertura de las Cortes; y mañana saldrá á paseo.

Madrid 1.—9'35 n.

Ha espirado el tiempo legal del «modus vivendi» con Bélgica, habiendo indicado el Gobierno de esta nacion que establecerá la tarifa máxima para los productos españoles, si en breve no se aprueban las relaciones comerciales definitivas entre ambos Estados.

Aumenta la creencia de que la crisis es inevitable

Madrid 1.—9'40 n.

Calculase que el Sr. Martínez Campos llegará á Cádiz el dia once, diciendose que irá á recibirle el señor Moret para conferenciar con él.

Después de la entrevista con el ministro de Estado el embajador marchará á Melilla para delimitar la zona neutral, dándose despues por terminada su mision como embajador extraordinario.

Madrid 1.—9'45 n.

Es probable que el sábado se reunirá el directorio zorrillista para preparar la asamblea que deberá reunirse en Abril, en la que se proclamará la revolucion y se redactará el programa de gobierno, calca lo en los principios de la revolucion de 1869.

Madrid 2.—12'45 madrug.

No se confirma que vaya á Cádiz el Sr. Moret para conferenciar con el Sr. Martínez Campos.

No se sabe todavía cuando se reunirá el Consejo de ministros.

Dicese que la reapertura de las Cortes se aplazará hasta el dia primero de Abril.

«La Gaceta» publica los decretos reformando las plantillas de Abogados del Estado.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA

Saldra el domingo próximo 4 del actual para dichos puntos el vapor-correo

MENORQUIN

su capitan Don Bernardo Cabot, admitiendo carga y pasajeros

Despacho: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques hermanos, Alcudia.—Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.

Sociedad Mahonesa de Vapores

Para Alcudia y Barcelona

Saldra el próximo domingo 4 del actual a las 8 de la mañana el vapor

NUEVO-MAHONÉS

su capitan D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros.

Despacho: Infanta, 24.

Banco de Mahon

Este Banco compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º Abril, de los valores del Estado y locales.

Se advierte a los tenedores, que para el pago de este cupon se exige la aplicacion del timbre correspondiente a los títulos que no le llevaban adherido al destacarse el cupon de 1.º Enero.

Mahon 27 Febrero de 1894.—Por el Banco de Mahon, el Vice-Gerente, Antonio Pons Olives.

Centro General de Negocios

El día 15 de Marzo próximo, a las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente, la casa situada en esta ciudad, calle de la Luna núm. 18, perteneciente a los herederos de Jaime Sintés y Ginart.

El acto tendrá lugar en estas oficinas, calle del Angel núm. 10, hallándose de manifiesto en las mismas el pliego de condiciones y los datos referentes a la titulacion de la finca.—Mahon 28 Febrero de 1894.—Goñalons, Carreras y C.º

La Eléctrica Mahonesa

Esta Sociedad pone en conocimiento de las personas a quienes suministra el fluido eléctrico, que habiendo destinado un dinamo al alumbrado público, habrá una oscilacion media hora antes de encender y despues de apagar el mismo, ó sea cuando se pondrá en servicio y se retirará el dinamo en cuestion.—Mahon 28 Febrero 1894.—Francisco F. Andreu y Comp.

SOCIEDAD FILANTÓPICA

EL RECREO

Esta Sociedad convoca a sus afiliados a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el domingo 4 del actual a las once de la mañana, en las Casas Consistoriales de esta ciudad, al objeto de aprobar las cuentas del mes de Febrero, y la votacion de un aspirante a socio.—Mahon 1.º de Marzo de 1894.—El Presidente, Juan Serra.

Subasta

El día 14 de Marzo próximo a las diez de su mañana se venderán en licitacion privada, en el despacho del Notario señor Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, dos viñas procedentes de la herencia de D. Juan Mired, situadas la una en Biniatop y la otra en Rafal, del distrito municipal de Villa-Cárlos.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

Cupones CUBAS y EXTERIOR

Vencimiento 1.º Abril 1894

Se compran con bonificacion en el

Cambio Mahonés

8, INFANTA, 8.

Administracion de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 10 de Marzo.

Ha de constar de 16 mil billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en décimos a 10 pesetas distribuyéndose 809 premios importantes 1.120.000 pesetas de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
7 de 5.000	35.000
669 de 800	556.800

99 aprox. de 800 ptas. para los 99 núms. restantes de la centena del que obtenga el primer premio 79.200

2 aprox. de 2.000 pts para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

809 1.120.000

Mahon 25 de Febrero de 1894.—El Administrador, Diego de la Torre.

Subasta

El día 4 de Marzo próximo a las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, el predio denominado «Santa Catalina», situado en el distrito de San Clemente, término municipal de esta ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder del referido Notario.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &, Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

Venta: D. Jaime Ferrer, farmacéutico, Castillo, 11.—Autor, Dr. Klein, Escudillers, 82, BARCELONA.

Pérdida

Una pobre y anciana muger perdió el lunes un chal que llevaba puesto. Sería obra de caridad la persona que lo hubiese encontrado, lo entregara a esta imprenta que tiene el encargo de recogerlo y manifestar su dueña.

Pérdida

Se ha perdido un alfiler de oro formando una hacha, desde Villa-Cárlos a Mahon. La persona que lo haya encontrado, si lo presenta en esta imprenta ó bien en la calle Nueva n.º 16 además de las gracias se la gratificará.

Para alquilar

Lo está la casa nuevamente arreglada de la calle de Sta. Catalina núm. 3.

Para informes Plaza de S. Roque n.º 4.

Para vender

Lo está la casa calle del Bastion número 19. Para informes dirigirse a la misma.

Para alquilar

Lo están los pisos altos de la casa del Cos de Gracia núm. 72. Para su ajuste podrán dirigirse a su dueño que vive calle del Comercio núm. 35.

En venta

Lo está una casa situada en esta Ciudad de Mahon, calle de las Moreras número 30.

Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo está un carreton con su correspondiente caballería, y un cario, todo en muy buenas condiciones. En esta imprenta darán razon.

En venta

Lo están las casas núms. 35 y 37 de la calle de la Plana, y las de San Guillermo núms. 1-A y 1-B.

Informarán calle de San José núm. 18.

Escribiente

Hay uno que desea hallar colocacion. Informarán en esta imprenta.

Colocacion

La desea un jóven de 16 años de edad que sabe leer y escribir. En esta imprenta informarán.

ALCOHOL

Se vende de 36 grados Cartier ó sean 90 grados Centesimales a 65 cénts. de pt. el litro por garrafas de a 16 litros.

Informarán en la Administracion de Consumos, frente al fondeadero de los vapores.

MANZANILLA

Vino generoso especial, tónico y aperitivo de cuatro años.

2'25 PESETAS BOTELLA
A. BLANC, BASTION, 33



LA PALMA
Confeitería de la Real Casa

En dicho establecimiento se encontrarán todos los viénes y días festivos, frescos Pastelillos rellenos de pescado y Sardinas de Nantes, fabricados con Mantequilla inglesa, como acostumbra todos los años.

También se encontrarán toda clase de Pescados en latas, incluso en ellos las superiores Anchoas en Salmuera y el rico Atun en Escabeche, aceite y tomates a una peseta la libra de 400 gramos.

Muebles

Por ausentarse sus dueños se venden diferentes muebles casi nuevos a precios ventajosos para el comprador.

En esta imprenta darán razon.

Algarrobas

a cuatro pesetas los 40 kilos, se venden en el almacén Rampa de la Abundancia núm. 4.

PEIX SALAT (Zorra)

Se encontrará fresco y de superior calidad en la calle Portal de Mar número 6, tienda de Gavaso.

Empanadas

de pescado al estilo de Palma y otras clases de masas para cuaresma, se confeccionan con todo esmero en la Plaza Vieja núm. 8.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de San Fernando núm. 18. Para informes en la misma calle núm. 26.

Serrín de sierra á mano

Se vende de superior calidad en partidas y al menudeo, Antonio Taltavull, calle del Angel núm. 10.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos la casa calle de San Pedro núm. 11, con puerta accesoria en la calle del Puerto. Para informes en la propia casa.

Vino tinto

de Llumasanas de dos años, a 50 céntimos de peseta el litro.

Id. de un año a 30 céntimos, calle Arravaleta número 21.

En venta

Lo está la casa núm. 9 de la calle del Rosario de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Tinta comunicativa,
botellitas de un cuarto de litro.

Tinta para escribir,
en botellas, tampones y suelta.

Tinta para sellar,
azul, encarnada y morada.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.

Atún

(ZORRA Ò PEIX SALAT)

Se encuentra fresco y de primera clase en la tienda de loza, calle Portal de Mar número 1 y 3, tienda de Quevedo.

Leche de burra

Se encontrará todos los días y pasa a domicilio en la calle de S. Bartolomé n.º 23.



Ensaimadas

al estilo de Mallorca se confeccionan con el esmero que tiene acreditado, la Panadería de la Real Casa, de José Sintés Saura, Plaza del Retiro.
Avisando, se sirven a domicilio